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学校運営協議会だより NO.18（通算）
令和５年度はNo.２です

第2回（5/31）、第3回（6/13）
学校運営協議会のご報告

第2回では学校長より「特色ある学校づくり推

進事業」 についての説明があり委員によって承
認されました。また、運動会の感想等も伝え合い
ました。第3回ではタブレット端末（以下タブ
レット）を使用した学習について、オープン
ウィークに授業を参観した感想等も交えながら協
議がされました。

特に、タブレットを使用した学習については協議に多くの時間を費やした

ので内容を少し詳しくお伝えします。なお、タブレットは現在授業で使用している他、
３年生以上はほぼ毎日持ち帰りをして家庭学習でも使っています。
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※

※令和5年度は①地域をフィールドにした総合学習②花ボランティアさんの協力を得なが
らフラワー・ブラボー・コンクールに参加③タブレットを使用した学習④算数少人数指導
を取り組んでいきます。

・タブレットに入っているアプリを用いてドリル学習をする
と正誤の判定が瞬時に行われるのでその場で正しい答えを
確認でき理解へつながりやすい。

授業で使ったり

家庭で使ったり

かばんが重い⁉

学校
より

・タブレットでは写真を加工したりメモを作成したりすることができ、
発表や説明をする際にも使用している。また、消したり追加したり
が容易にできるので、ノートに書くよりも労力が軽減される。

・４年生の都道府県パズル（市の許可を得てアプリを入れている）
では、これまでは習得に時間がかかっていた内容も楽しみながら効
率よく学習できる。

意見
など

・「書く」学習も大切にしてほしい。（同様の意見多数）
書かれた文字から受ける印象というのがあるので子どもたちには

読みやすい文字が書けるようになってほしいと思う。
・参観した際に授業中、学習内容とは違う画面を見ている子がいて管理面
が気になった。家でも帰ってくるとすぐにタブレットのアプリを開いて
ずっと見ている。子どもは「学校でやるように言われているから」と言っており管理の難
しさを感じている。

・今を生きる子どもたちにとってICT機器を活用できるようになることは不可欠だ。端末を利
用して自分を表現したり情報を集めたりすることが行われている世の中。この流れに立ち
遅れてはいけないと思う。

・我が子のかばんがとても重い。学校まで距離があるので体への影響が心配。
タブレットの持ち帰りで以前より重くなっているのではないか。

→〈学校より〉タブレットの重さと教科書やドリルノートの重さを比較する
と大きな差はなかった。（タブレットは1.1㎏） 学年によって教科書の厚
さに違いがあるので多少の差は生じる。置き勉をしてもよいことになって
いるが、持ち帰る必要がない物をかばんに入れている子もいるかもしれない。
子どもたちには持ち帰る物をはっきりと示すようにしたい。



放課後子ども教室『井田っ子スマイル教室』文化講座での見守りスタッ
フを募集しています。子どもたちが放課後の時間を有意義に、安心して楽
しく過ごせるように少しのお力をお貸しいただけないでしょうか。
ご協力いただける方は学校（教頭：中村 コミュニティ・スクール事務

員：永橋 ☎82－2021）までお問い合わせください。

令和5年度

『井田っ子スマイル教室』が始まりました
学習講座

「英語で遊ぼう」

「抹茶サークル」

児童が参加しました。「英語で遊ぼう」では、アメ
リカにお住いのご家族が一時帰国中ということで、
お母様が講師をしてくださいました。お子さんも参
加し、井田川小の子どもたちと交流しました。英語
を使ってビンゴゲームや体を動かすゲームなどをし
て盛り上がっていました。「抹茶サークル」では、
茶道を通して相手を敬う心を学びます。子どもたち
は基本のお作法や茶道具の使い方などを教わりま
した。講師の先生の説明に熱心に耳を傾け茶道を
体験しました。

和田地区の通学路の改修を市へ要望します
和田国道1号線交差点付近の通学路です。

この交差点は以前から危険であるという指摘
があり、子どもたちが渡らずに通学できるよ
うに通学路の改修を進めています。希望する
箇所すべてが改修できるように学校運営協議
会として亀山市へ要望書を提出することが決
定されました。

『井田っ子スマイル教室』は、国が社会教
育の一環として行っている事業「放課後子
ども教室」です。井田川小学校では学習講
座と文化講座を設定しています。
今年度は6月2日㈮に学習講座が始まりまし
た。この日は2年生から6年生まで27名の児童

が参加しました。自学自習が基本で、地域のボランティアさんが見守ってく
ださいます。子どもたちにやさしく声をかけてくださっていて、どの子も安
心して学習に取り組んでいました。
文化講座は6月21日㈬に始まりました。クッキングや灯おどり、紙芝居、
ポーセラーツなど12の講座が開かれ１７０名余りの


